

«ALIANZA REPUBLICANA» ES UNA AGRUPACIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS NACIONALES, REGIONALES Y LOCALES, FEDERADOS PARA ESTABLECER LA REPÚBLICA EN ESPAÑA Y, YA INSTAURADA, MANTENERLA, DEFENDIÉNDOLA DE TODA ASECHANZA Y PELIGRO.

Diario de Alicante

PERIÓDICO REPUBLICANO

«ALIANZA REPUBLICANA» NO CONSTITUYE, NI ASPIRA A CONSTITUIR, UN PARTIDO UNICO, NI MERMARÁ BAJO NINGÚN PRETEXTO LA AUTONOMÍA Y DISCIPLINA INTERIOR DE SUS COMPONENTES, TODOS LOS CUALES CONSERVAN SU PERSONALIDAD Y MANTIENEN SU PROGRAMA.

Año XIX Director: Emilio Costa Alicante, 2 de noviembre de 1931 Admor: Vicente Lillo Núm. 6.300

PAN A LOS DE ABAJO

En la hora de los grandes sacrificios; en aquel cambio de régimen del 14 de abril, en que todo había que darlo por el bien patrio, fueron hasta en el orden capitalista, los de abajo, los pequeños propietarios, los que se sacrificaron y resistieron las terribles convulsiones económicas que sufrió el País, mientras los de arriba, los millonarios salvo honrosas excepciones, pospusieron el amor patrio a su interés personal y huyeron con aquel hombre decrepito del labio caído, que vio imposible la ruina de su pueblo mientras cobraba corzos en Ríofrío o sostenía una interesantísima carrera de balandros.

Entonces, ahora y en todas las épocas fueron los de abajo los verdaderamente sacrificados en bien de la Nación, y sin embargo aún se les pide, como hoy pasa con los humildes funcionarios, mayores pruebas de sumisión, mientras sorprendiendo la buena fé de los ministros, se crea una verdadera burguesía burocrática.

Para referirnos concretamente a hechos, podemos citar el caso de los funcionarios administrativos de Catastro, que sostienen en la actualidad una lucha titánica por conseguir unas mejoras tan humildes que ni siquiera gravan el presupuesto, mientras en su mismo servicio se han aumentado tan prodigamente las plantillas de otros funcionarios, que muchos de estos, que cobran ya sueldos de siete y ocho mil pesetas pasarán en virtud de la reforma, a diez y once mil pesetas.

Lo mismo ocurre con los administrativos de Prisiones que, apesar de contar con el decidido apoyo de su inteligente directora señorita Kent, se están viendo negros, según nuestras noticias, para conseguir unos mudestos aumentos de sueldo, en tanto que otros de su mismo Ministerio se les a mentó también en gran proporción, como a los que anteriormente nos referimos.

¿Es posible que se sostenga esa burguesía burocrática a costa de los más humildes? ¿Es posible que se intente siquiera la continuación de esos saldos irrisorios de tres a cuatro mil pesetas de los que con cifras se ha demostrado que son insuficientes para afrontar la vida no ya de holgura sino de modestia y privaciones?

Por la parte a que se refiere a los antedichos funcionarios de Catastro, nosotros confiamos en que sus competentes jefes señores Aznar y Luxan, conocedores como nadie de la razón que asiste a estos humildes servidores del Estado, sabrán informar favorablemente a sus peticiones, y en general creemos que el Gobierno de la República Española, que tan acertadamente está resolviendo las más complejas cuestiones que diariamente se le presentan, solventará también favorablemente esta de los funcionarios civiles, dando a los de sueldo más humilde lo que en justicia piden que es, a nuestro juicio, lo indispensable, lo preciso para vivir a tono con las actuales exigencias, el pan nuestro de cada día.

MARIO GUILLEN SALAYA

JOVENES: Abierto el Censo de la Juventud Radical

(Bilbao, 6) en él deben inscribirse todos los que creen que la República democrática es el único régimen que puede dar satisfacción a las ansias de regeneración del País.

La sesión de hoy en la Diputación

Se acuerda solicitar una subvención de 3.000.000 de pesetas para caminos vecinales y autorización para aplicar el Decreto de funcionarios

Esta mañana se reunió en sesión extraordinaria la Comisión Gestora provincial bajo la presidencia del señor Albricias.

Se acordó solicitar del Estado una subvención de cerca de tres millones de pesetas con destino a la construcción de caminos vecinales en esta provincia al objeto de remediar la crisis de trabajo y acogiendo a lo que ya se ha hecho en este sentido con otras provincias.

Igualmente se acordó solicitar del ministerio correspondiente, autorización para aplicar en esta Diputación el Decreto de Funcionarios dictado para amortización de plazas.

Quedó fijada la fecha del día 5 del corriente para empezar en la capital el cobro voluntario de cédulas personales y el día 15 para el resto de la provincia.

Fue aprobado un expediente de lactancia y se levantó la sesión.

El acuerdo de la Comisión Gestora provincial de solicitar autorización para aplicar entre los empleados de la Diputación el decreto de funcionarios, ha causado entre ellos el natural revuelo.

El Presidente de la Diputación señor Albricias ha marchado hoy a Madrid.

Propague usted el DIARIO

Partido Republicano Radical

A todos los Comités, Círculos y entidades adheridas al Partido

Asamblea Provincial

Se convoca a todos los Comités, Círculos, entidades e individuos afiliados al Partido Republicano Radical a la Asamblea Provincial que tendrá lugar el domingo 8 de noviembre, a las tres y media de la tarde, en un teatro de la capital que se indicará oportunamente.

Orden del día

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Rendición de cuentas.
- 3.º Gestión de la Junta Provincial.
- 4.º Elección de Mesa.
- 5.º Bases de organización provincial.
- 6.º Designación de delegados para la Asamblea Nacional.
- 7.º Bases de organización nacional.
- 8.º Propuesta de la Junta Municipal de Alcoy.
- 9.º Ruegos y preguntas.

Se recomienda a los Comités locales que apenas tengan conocimiento de la presente convocatoria procedan a la designación de delegados para la Asamblea, poniendo en conocimiento de la Secretaría Provincial (Bilbao 6) el nombre del afiliado que en las votaciones ha de llevar la representación de cada localidad.

Alicante, 28 de octubre de 1931.

El Presidente,
A. Lledó

El Secretario de la Junta Provincial,
José M.ª Ruiz P. Aguila



LOCION ABRILEÑA
Quita arrugas, manchas, granos y todos los defectos de la piel, dando al cutis el color y frescura de la primera juventud.
POVARA CAPILAR MERCEDES
Detiene la caída del pelo a la primera aplicación y hace brotar el nuevo a los pocos días de usarse.
AGUAS DEL HAREN
Dan al cabello blanco su color natural dejándolo suelto, fino y brillante. Son inofensivas y no precisan el lavado.

Dos notas sevillanas

Sevilla (Tel.)—Los presos del departamento de políticos promovieron un fuerte escándalo en la cárcel dando gritos subversivos.

Intervino la guardia exterior, que dominó la situación.

El hecho fue debido a la presencia de la guardia civil.

El juzgado de la Magdalena estuvo en la cárcel, tomando declaración al camarero Fernando Santa Ana, complicado en la fuga de Rada.

Relacionado con este mismo asunto, ha sido tomada declaración a otras varias personas.

CARLOS ESPLA

Esta noche en el tren correo regresaba a Madrid nuestro querido amigo el subsecretario del Ministerio de la Gobernación don Carlos Esplá.

Su esposa permanecerá unos días junto a sus familiares en Alicante.

Durante su breve estancia en Alicante, el joven y distinguido político alicantino ha visto reanudarse los viejos afectos de sus paisanos y ha recibido cordiales demostraciones de simpatía.

Hoy el Comité de Acción Republicana le ha ofrecido una comida en Samper a la que se han asociado varios elementos.

Carlos Esplá ha departido con todos sobre política no olvidando con tal motivo manifestarse como un gran alicantino que tiene para los intereses de su «terreta» todos sus amores.

Conflictos obreros

Ha quedado solucionada la huelga de pescadores planteada desde hace algunos días en varios pueblos de la Marina.

En la capital ha comenzado hoy la huelga de obreros del ramo de la madera.

Se desenvuelve sin incidentes. Es un conflicto éste de difícil solución por que la crisis de trabajo y la competencia que fábricas y talleres de la provincia hacen a los de la capital, impiden que se pueda acceder a las demandas obreras.

Habla un cavernícola

Santander (Tel.)—El diputado señor Sainz Rodríguez dió una conferencia en la que abogó por la unión de todas las fuerzas de derecha en un gran bloque.

Afirmó que el actual Gobierno se formó por virtud de un pacto misterioso.

Consideró perniciosas las concesiones hechas a Cataluña y justificó la retirada de los católicos de la Cámara.

Pide que se reaccione para conseguir que la nación esté sobre todo régimen.

La actitud de las derechas es la de no atacar al régimen pero de no apoyarlo.

Señoras

la acreditada casa Francisco Carbonell No-guera, de Valencia, expone su inmensa colección de Vestidos y Abrigos (modé-los de París) y Pelotería fina los días 2, 3 y 4 de noviembre en el Victoria Hotel

Política económica

El Banco y los proyectos de Prieto

Madrid (Tel.)—A primera hora de ayer comenzó a notarse gran concurrencia de accionistas que acudía a la Junta General del Banco de España convocada para tratar de la actuación del Consejo de Administración ante el proyecto de Ordenación Bancaria.

Entre otros asistieron como representantes de la fundación Figueras, por 3.200 acciones, don Fernando de los Ríos; por la Asociación de Ferroviosos, por 2.400 acciones, don Trifón Gómez, y un representante de la Casa del Pueblo por las acciones que posee de la fundación Cerezo.

Habla Carabias

El gobernador del Banco señor Carabias pronunció un detallado discurso puntualizando los temas a tratar en la reunión haciendo historia de los últimos acontecimientos que aconsejaron convocar la reunión.

Trifón Gómez

Contestó don Trifón Gómez que, como queda dicho, ostentaba la representación de los ferroviarios, combatiendo el informe del Banco respecto al proyecto de la nueva Ordenación Bancaria. Hizo resaltar que no defendía los intereses políticos de su partido sino los intereses nacionales.

Dimisión

El Conde de Limpías puso los cargos de todo el Consejo a disposición de la asamblea.

Este rafticó su confianza a los Consejeros rogándole, además, que hicieran saber al Gobierno que el espíritu que anima a los accionistas en estos momentos tiende a salvar los intereses de España resaltando los peligros que encerraría el hecho de que el Banco se leque a convertir en un organismo ministerial pues al surgir cualquier crisis política, automáticamente se convertiría el suceso en una crisis económica de contingencias irreparables.

Lectura

El subgobernador del Banco dió lectura a un extenso informe en el que se consignaron los puntos de mayor discrepancia del Banco con el criterio de don Indalecio Prieto en su proyecto de Ordenación Bancaria y que se refiere especialmente a la designación de Consejeros, el establecimiento de la inspección del Estado y el impuesto especial de la circulación de billetes.

CINEMA

Tempestad en las pantallas

No ha existido jamás un arte tan desgraciado como el cine. Cuando logra comenzar a emanciparse de los andadores teatrales, cuando Douglas Fairbanks le enseñaba gimnasia y Charlie Chaplin humanidad, apenas balbuceando un idioma propio y original de gestos y ritmo novísimo, le cae encima el sonido gangoso de los altavoces, envolviéndole en un ropaje sucio y anticuado que vela sus bellezas luminosas y sus claroscuros sinfónicos. Pero una desgracia no viene nunca sola. Es todo un complejo sombrío de calamidades.

Por si fuera poco el diálogo de las «talkies» para hacerle perder su paso elástico y juvenil, se pretende ahora, cuando las pantallas graznan, que las sombras tengan tres dimensiones —cine en relieve— y que los paisajes tengan su color natural. ¡Qué preciosos cromos de calendario vamos a disfrutar!

Y todo esto, ¿por qué? ¿Es que la Naturaleza es siempre bella? ¿No había conseguido el cine la virtud de la síntesis en gestos, ritmos y colores? Los elegidos de los dioses mueren jóvenes y el divino arte del silencio está destinado a morir muy pronto. Era demasiado moderno y sus avances excesivamente gigantescos para no despertar una odiosa reacción en el ánimo de todos los espíritus viejos. Se está cometiendo con el arte de nuestra época un estúpido asesinato. No tenemos más fortaleza y amparo que el genio de Charlie Chaplin, quien declara orgulloso su animadversión al cine sonoro. Que se finge sordomudo en su último «film», «Las Luces de la ciudad», donde los restantes intérpretes y todas las cosas hacen ruido. Pero en el que ni siquiera se oír el levisimo chasquido de la caña de Charlot, enguatada para que permanezca en el silencio. Acaso nada más que el ruido de sus zapatos, coturnos de nuevo régimen.

Cuando venga el cine policromo, debían fundirse todos los colores en uno solo: el rojo del incendio; Purifi-

La F. U. E. en Alicante

Ayer a las 11 de la mañana se celebró una reunión para los estudiantes, en el Instituto Nacional de 2.ª enseñanza, para tratar de la definitiva implantación de la F. U. E. en esta capital.

El acto resultó muy concurrido tomando parte intelectual algunos profesores de distintos centros, quedando en dicha reunión constituido el comité organizador.

¡Animo estudiantes a laborar todos por este ideal!



Linimento de Sloan

cando la albura de las pantallas profanadas. Pocas veces se habrá incitado con más justicia a un acto revolucionario.

Tenemos, sin embargo, una seguridad, de que el cine subsistirá en el fondo de todos sus actuales y venideros disfraces. Se ha hecho perder con el sonido todo el camino que había ganado alejándose del teatro. La salvación está surgiendo de los artistas que intentan crear unos films sonoros de aplicaciones fónicas discretas y estrictas.

Cuando llegue la película coloreada aparecerá el cineasta pintor que estudie gratas y sencillas combinaciones policromas.

Es demasiado grande el cine para dejarse vencer fácilmente. Concluirá triunfando la sombra de dos dimensiones, vivienda su ritmo sintético y excepcional en la magia blanca y negra de la fotografía animada. Y todo habrá sido una pesadilla ingrata. El cine puro es un arte. Todo lo demás—sonido, color, relieve—son trucos comerciales de los mercaderes del celuloide. A los que terminaremos arrojando a cinterazos de las gradas del templo elevado a las sombras silenciosas.

FERNANDO G. MANTILLA

GENTE CONOCIDA

ENSEÑANZA

En la Residencia Oficial de Estudiantes, establecida en el Colegio de San José, de esta capital, se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos, de 1.ª y 2.ª enseñanza, Comercio y Magisterio.

DE REGRESO

De su excursión al extranjero regresó el doctor don José Espuch Vidal, que ha reanudado el trabajo en su acreditada clínica de otorinolaringología.

PROXIMA APERTURA EN ALICANTE

de una institución de enseñanza que ha honrado al Magisterio español y a Guadalajara.

Su historia de más de veinte años en la citada ciudad, ha sido una continuación de éxitos, realizando una obra de cultura imponderable, ante la cual todo se ha sacrificado y pospuesto.

Desprovista Guadalajara de sus principales elementos de vida con las reformas militares implantadas por el Gobierno de la República y siendo evidente la necesidad cada día más sentida de dotar a Alicante de instituciones que faciliten la enseñanza a la niñez, estos son los motivos que mueven a esta institución a trasladarse desde Guadalajara a Alicante donde en breve plazo inaugurará su labor pedagógica.

VIAJEROS

—Hoy a pasado el día en esta nuestro buen amigo el notario de Ibi, don Julio Pertegaz.

—De Madrid llegó nuestro paisano el ilustre ingeniero don Juan Montañas.

—Llegó de Jijona el juez de Instrucción, don Ignacio López Arroyo, querido amigo nuestro.

—Para Madrid salen hoy los diputados señores Gomariz, Torreblanca y Oarrichena.

«LA MONTAÑETA»

Este mediodía ha celebrado sesión extraordinaria el Ayuntamiento para tratar del plan de urbanización del lugar conocido por «La Montañeta» que en el corazón de la capital es balcón de Alicante.

El Ayuntamiento parece contar con medios económicos suficientes para acometer la empresa de derrocar el viejo torreón y ensanchar las vías en que se halla enquistado.

Por unanimidad ha sido aprobado el plan a desarrollar.

Un importante decreto

LA REVISIÓN DE CONTRATOS EN LAS FINCAS RUSTICAS

Madrid (Tel.)—La «Gaceta» publica el decreto sobre revisión de contratos de fincas rústicas.

Se dispone que aquellos que hayan vencido o venzan antes del 2 de marzo de 1932 siempre que el arrendatario continúe en la tenencia de la finca, se entenderán prorrogados obligatoriamente por una anualidad en el caso de que el arrendatario no renuncie a la prórroga en el plazo de los quince días siguientes al vencimiento del contrato.

Los arrendatarios y aparceros podrán solicitar la revisión teniendo esos mismos derechos los subarrendatarios respecto a los subarrendadores.

De la revisión entenderán los Jurados Mixtos y en los lugares en donde no los hubiere, los jueces de primera instancia.

Precisará que los arrendatarios consignen en metálico o frutos la renta catastral o la mitad de la renta pactada en el momento de solicitar la revisión y plazo que se determine.

Primera mente se verificará acto conciliatorio pudiendo requerirse la asistencia de técnicos como asesores.

La sentencia dictará el juez de primera instancia en el acto. Si se celebrase ante Jurado Mixto, la redactará el presidente oyendo a los vocales y las partes. Los acuerdos se adoptarán por mayoría de votos.

Las revisiones que se hubieren solicitado hasta este momento y estuvieran pendientes de resolución se registrarán por este decreto.

Lunes deportivo

Brillantes victorias del Hércules y del Alicante y un nuevo tropiezo del Elche

Otras manifestaciones deportivas de ayer

Futbol alicantino

En La Florida

Después de celebrado el partido de ayer tarde en La Florida pensamos con alborozo que el sub-campeón regional es el Hércules. Porque podrá fallarle la materialidad de un punto, quizá de más de uno, para conseguir el título, pero moralmente, espiritualmente no cabe más sub-campeón que el Hércules.

La hazaña de ayer, vencer al Murcia, al «coco» de la región, y vencerle tan limpia y netamente como lo hizo el Hércules no lo repetirá ningún equipo de los que toman parte en el campeonato murciano.

Tres goles a uno a favor del Hércules señalaba el marcador al final del encuentro y esta ventaja hubiera podido ser mayor al señalar dos penalties en que incurrió el Murcia y que la benevolencia del señor Leonarte pasó por alto por considerar excesiva pena para una falta que se había cometido involuntariamente a su juicio.

No cabe decir que el Murcia no tenía interés en vencer. En el primer tiempo jugó moderadamente y al son que le tocaban, pero en el segundo tiempo, a medida que se iban amontonando los balones en la red iba apareciendo el Murcia clásico, el del juego violento, el que buscaba más el cuerpo del adversario que el balón pues su táctica es suprimir jugadores para llegar después con más facilidad a la puerta enemiga.

Emplearon sus antiguas artes para vencer pero no lo consiguieron porque ante ellos tenían a once muchachos que se jugaban la posibilidad de «ir» al campeonato de España. Y una ilusión hace mucho, mucho más que unas primas por muy «iguapas» que sean.

Un gol consiguió el Hércules en el primer tiempo y dos en el segundo.

El primero lo marcó a la media hora de comenzado el encuentro: Un saque libre contra el Murcia lo ejecuta Paéz sobre la puerta y Aizarna solo logra rozarlo con los dedos llegando el balón a la red.

Al cuarto de hora de comenzado el segundo tiempo llegó el segundo gol: Un corner excelentemente sacado por Boix dió lugar a Gorduras para marcar.

El último gol lo hizo Gorgé y fué el

más bonito de la tarde: Estando la defensa murciana adelantada el Hércules inicia una escapada, Boix que lleva la pelota la cede adelantada Gorgé va por ella y tras sortear a dos jugadores lo incrusta en la red.

Casi al final del partido salvó el Murcia su honor por mediación de Antoñito.

El Hércules sacó ayer línea media remozada: Paéz en el centro y Tarrasa y Maciá II en las alas.

No nos convenció por completo esta alineación. A Maciá se le nota cierta quereencia por la portería y jugaba mas bien retrasado que adelante y si con ello ayudó efectivamente la labor de los defensas no es menos cierto que abandonaba a sus delanteros a quienes dejaba huérfanos del apoyo necesario.

Tarrasa acusó falta de entrenamiento. Paéz, sí; este sí que nos convenció. Con exceso de buena voluntad suplía las condiciones físicas que necesitaba para luchar con los «rojos» de la Condolina.

La delantera se presentó como en los últimos partidos y quien mejor actuó fué Maciá I que envió centros precisos y corrió la línea a la perfección; lo que le falta es saber internarse. Ramón, Gorgé y Gorduras trabajadores toda la tarde. Boix tuvo un primer tiempo bastante gris pero en el segundo se reivindicó.

Florencio actuó con acierto toda la tarde y no pudo hacer nada para evitar el gol que le colocaron.

La pareja Juanele-Davó acertada y trabajadora, sobre todo Davó que fué quien más destacó en los blanquiazules.

El Murcia tiene un equipo que para «casa», es decir para dentro de la región está bien pero para el «extrarradio» no es una gran cosa. Será campeón regional y le vendrá muy ancho. La defensa es segura y Palahí no hay duda de que es buen medio centro. En la delantera la encontramos falto de chut.

El medio izquierda Vigueras y Antoñito son los dos que más se distinguieron cuando llegó la hora del juego violento.

Arbitró Leonarte, del colegio valenciano y su actuación fué acertada:

imparcial y precisa. Dejó de señalar dos penaltys cometidos por los murcianos por estimar que la gravedad de la pena no iba bien con la «inocencia» de la falta cometida.

V. L.

En Murcia

En Zarandona el Imperial de Murcia batió al Elche por dos a cero.

En la primera fase del partido el Imperial marcó un tanto por obra de Soler al rematar un centro de Vives.

En la segunda volvió a marcar un nuevo tanto por mediación de René al rematar un prse de Sevilla. Dominó no obstante todo el partido pero no volvió a marcar, debido a la gran actuación de los defensas contrarios.

Se distinguieron Seguí por el Elche

y Vives, Soler y Garcerán por el Imperial.

En Almoradí

El Alicante en partido de campeonato de segunda categoría venció al C. D. Cortés por siete goles a uno.

El resultado del encuentro da clara cuenta de lo que fué el partido: un completo dominio del Alicante que los locales no pudieron contrarrestar.

El primer tiempo acabó con el resultado de seis goles a uno y los goles fueron conseguidos por Vicedo, (2); Nieto, (2); Quiles y Vilanova.

En el segundo tiempo como tenían el partido ganado los alicantinos se durmieron en sus laureles y solamente marcaron un gol cuando faltaban cinco minutos para acabar el partido.

Los partidos de campeonato

Centro-Castilla-Aragón

Gran escándalo

Madrid.—En el campo del Párral y en medio de un formidable escándalo fué suspendido el partido Nacional-Athletic con la protesta del público que pide de nuevo el importe de la localidad, siendo necesario avisar a la Dirección General de Seguridad, la que enterada de lo sucedido ordena la continuación del mismo.

Comienza el encuentro con un tren fuerte por parte de ambos equipos destacándose la labor de la línea media del Nacional que crea peligrosísimas situaciones a su adversario. Cuando van transcurridos 5 minutos de juego Guijarro comete una falta con Machuca que es acogida con ruidosa protesta por parte del público que ya más tranquilo permite la continuación de este. El Nacional sigue creando peligrosas arrancadas que no tienen consecuencias y cuando van aproximadamente 30 minutos de juego hay un avance athletico que Buiría aprovecha para tratar de marcar saliendo al paso Escobal que le obsequia con uno de esos encontronazos propios en él dejando a Buiría en el suelo.

El público indignado se tira al campo y pide a grandes voces la expulsión de Escobal. Reyes a los pocos momentos hace una mala entrada a Guijarro y el público todo en el campo empieza a lanzar pedradas alcanzándole a este último jugador en la cara por lo que el árbitro falto de autoridad en todo momento viéndose obligado a suspender el partido cuando faltan quince minutos para terminar la primera parte. El público en masa se lanza al campo teniendo que intervenir la guardia civil que despeja encaminándose éstos hacia la taquilla para pedir el importe de la localidad.

La empresa pide unos minutos de calma avisando a la Dirección General de Seguridad la que ordena continué partido mientras tanto sea posible y no falte luz en el campo.

Los jugadores a medio vestir salen de nuevo al verde dispuestos a terminar la batalla comenzando ésta con un dominio alterno en el que sobresale el Athletic que crea un gran avance en el que Illera sirve un buen paso a Del Coso, que remata en el mismo poste.

Faltan quince minutos: el público que no puede apreciar bien las jugadas empieza a sacar cerillas y encenderlas, por lo que el árbitro se ve obligado a suspender el partido cuando solo llevan 20 minutos de juego en la segunda parte, suponiéndose que el final se verificará a puerta cerrada.

El mejor los 22, Izurraste.

Un 9 a 0

Madrid.—El Castilla F. C. sufre una aplastante derrota, frente al Madrid,

cercada la meta de Pacheco que a pesar de su buena actuación no pudo evitar que el marcador a la hora de abandonar el campo, señalase un nueve a cero.

En la primera parte Bestit, logra el primero de un soberbio tiro que el meta no puede detener y a los pocos momentos a consecuencia de un saque de esquina tirado por Olazo, Lazcano recoge con la cabeza y, lo coloca en las mallas de Pacheco. Nuevo avance del Madrid cuyo resultado es un nuevo tanto obra de Hilario terminando la primera parte con tres a cero a favor del Madrid.

En la segunda parte, el marcador señala seis tantos más obra de Regueiro, Olazo Bestit y Hilario que consigue tres tantos más y finaliza el encuentro con nueve a cero a favor del Madrid.

En Valladolid

Valladolid.—El equipo local venció al Iberia por 2 a 1.

En la primera parte el Valladolid dominó ampliamente marcando dos tantos por mediación de Colinas, al empalmar muy forzado un pase de Quiroga y por Antón, al convertir un penalty hecho por Chacartegui.

En la segunda parte, se cambiaron las tornas, dominando el Iberia que acosó la meta defendida por Irigoyen. Los vallisoletanos se defendieron bien y con coraje pero no pudieron evitar, que los del Pilar marcaran un tanto por obra de Zorroza II.

En vista de que por luego nada conseguían los del Iberia comenzaron a practicar juego duro, resultando lesionados los jugadores del once local Muruve y Colinas.

Al final el Valladolid se defendió tirando balones fuera. La victoria ha sido recibida con gran júbilo porque permite al Club el seguir aspirando a uno de los primeros lugares.

Vizcaya

Un buen match

Bilbao.—Gran animación, buen tiempo... y buen partido de fútbol, a pesar de que el Athletic ha ganado este encuentro ampliamente y con relativa facilidad. A pesar del tanteo, la defensa del Alavés ha sido lo más destacado del encuentro, junto con Lecue, en la línea delantera y Urquiri en los medios. El Athletic, como siempre que juega en San Mamés, ha dado la impresión de poseer una magnífica línea delantera compuesta de grandes artilleros. Y esto, a pesar de que los dos primeros tantos de los rojiblancos, se han conseguido de dos «penaltys», no injustos, pero sí decretados con excesivo rigor.

Comenzó el Athletic atacando a fondo, y a los pocos momentos, tenía ya en su haber dos tantos, los dos de penalty a que nos hemos referido. Los marcó Iraragorri, especializado en este menester. En este primer tiempo, se ha marcado otro tanto,

Andalucía

Más broncas

Málaga.—Contienden el Malagueño y el Betis sevillano.

Durante el transcurso de este encuentro se han producido acontecimientos de toda índole, desde la pedrada cobarde, desde el anhimo de la multitud a un jugador hasta la corriente bofetada al árbitro blanco de todas las iras y tópicos justificante de todos los fracasos.

Realmente el partido en sí no ofreció grandes dificultades en el arbitraje, pero la nerviosidad, nerviosidad propia de un público joven en estas lides, fué la que acarrió los «tristes sucesos» que se produjeron en el campo del Malagueño.

La primera parte del partido fué muy nivelada, aunque en la última parte el Malagueño pareció estar más seguro de su triunfo. Bien es verdad que el tanto que para ellos con-

también por Iraragorri, de cabeza, a rematar un centro de Gorostiza. Un tanto magnífico.

En el segundo tiempo, Lafuente, de un gran tiro raso, ha marcado el cuarto tanto. Lafuente ha centrado, apenas transcurrido un minuto del anterior, y Gorostiza, en posición difícil, marca el quinto. Cierra el marcador Bata, rematando con la cabeza.

Partido disputado

Bilbao.—En Ategorri, han jugado el Erandio y el Baracaldo, un partido importantísimo... para el Erandio, que aspira aún al tercer puesto de la clasificación regional. Partido extraordinariamente disputado, en el que el juego, ha sido muy duro.

El Erandio, aprovechó mejor la casi única oportunidad que se le presentó, marcando Barrios el único tanto de la tarde.

La segunda mitad fué más emocionante, pero no se logró marcar.

sumió Segura les daba pabulo para pensar así.

En la segunda parte ya cambiaron las cosas, las incursiones del Betis siempre peligrosas eran demasiado frecuentes y cuando faltaban 15 minutos para terminar Sanz del Betis de un tiro flojo consigue el empate. A los tres minutos Velasco consiguió un nuevo tanto que ya ponía al Betis en situación ventajosa.

La nerviosidad del público subió de tono y varios impulsivos se arrojaron al campo y un niño de pantalón corto propinó una fuerte bofetada al árbitro. La confusión se hizo enorme, tuvieron que intervenir los agentes de la autoridad para reintegrar al público en sus localidades. Continuó el partido y a poco una pedrada que partió del público fué a dar a Sanz que bañó en sangre cayó al suelo.

En vista de estos tristes sucesos cuando aún faltaban 8 minutos de partido el árbitro lo suspendió.

Cataluña

Barcelona.—Han jugado en partido de campeonato el Badalona y el Barcelona, siendo un partido muy disputado y en el que juego duro se ha hecho sentir por ambos bandos.

La primera parte ha acabado con el empate a cero, pues ningunas de ambas delanteras han logrado burlar a las defensas contrarias. Esta primera parte ha sido niveladísima.

Pasado el descanso, el Badalona se va imponiendo poco a poco y consigue a los quince minutos de juego, Garriga, el único tanto de la tarde, que proporciona tan interesante victoria al Badalona.

La línea de ataque del Barcelona está actuando de una manera ineficaz y en los últimos momentos del partido el Badalona se impone por completo, dando la sensación de que la victoria iba a ser más rotunda.

Arbitro bien Meleón.

Barcelona.—Han contenido en partido de campeonato los equipos del Cataluña y el Palafrugell, siendo el partido reñidísimo, jugando ambos equipos bastante bien.

La primera parte, el juego estuvo niveladísimo y ninguno de ambos bandos logró apuntarse ningún tanto.

En la segunda parte, el juego se anima y ambas delanteras se emplean a fondo, viéndose ambas porterías en momentos de verdadero compromiso.

El primero en marcar es el Palafrugell, siendo el autor del tanto Espada, en una excelente combinación. A los pocos minutos, en un corner contra el Palafrugell, el Cataluña, Ibañez, consigue empatar.

En conjunto dominó más el Cataluña, pero si no pudo alcanzar la victoria fué debido a la excelente actuación del trio defensivo del Palafrugell y a la falta de eficacia de la línea delantera del Cataluña.

Arbitró Cruellas.

Barcelona.—El Español se ha enfrentado al Martinec. El partido ha sido ganado ampliamente por el Español, que sobre todo en la segunda parte dominó netamente.

En el primer tiempo se marcaron solo dos goles. El primero a los 35 minutos por obra de Prat. El segundo pocos momentos después por mediación de Besoli.

Momentos antes de terminar el primer tiempo, el meta del Martinec Uriach se lanzó a los pies de un delantero del Español y sufrió una gravísima lesión en la cabeza. Al terminar el encuentro se halla con una fuerte conmoción cerebral.

En el segundo tiempo el Español dominó totalmente, y logro cinco tantos más mientras que sus contrarios no lograron ninguno.

Los nueve tantos fueron marcados por Besoli (dos), Silé, Juvé y Prat. Arbitró la contienda el señor Armengol.

Barcelona.—El Sabadell ha derrotado por dos tantos a cero al Júpiter.

El encuentro que fué interesantísimo transcurrió entre un juego muy movido en el que los de Sabadell acusaron una gran clase y sobre todo codicia.

En el primer tiempo se marcó un tanto por obra de Galvel, a los diez minutos. El segundo goal y último, se marcó en la segunda parte por mediación de Boca.

Otras regiones

ASTURIAS-CANTABRIA

Gijón.—El Club Gijón venció al Eclipse por dos a uno.

Oviedo.—El Oviedo ha vencido al Stadium Avilesino por cuatro a dos en un match accidentado.

Santander.—El Racing local batió al Sporting de Gijón por tres a cero, a pesar de jugar con diez equipiers durante casi todo el encuentro.

VALENCIA

Castellón.—El equipo local ha vencido ampliamente al Saguntino por seis a cero.

Grao.—El Valencia venció al Levante por dos a uno, después de un match excelente por ambos bandos.

Valencia.—En Sagunto el Sporting de Canet aplastó al Gimnástico por seis a cero.

Anuncie usted en el «Diario»

GALICIA

Orense.—El Burgas ha ganado al Eirina por uno a cero.

Coruña.—El Deportivo Coruña venció por cinco a uno al Orense.

Vigo.—En un match interesante el Celta batió al Racing por dos a cero.

GUIPUZCOA

Logroño.—El titular venció fácilmente al Osasune por tres a cero.

Zaragoza.—Partido interesante entre Donostia y Zaragoza que ha finalizado con empate a un tanto.

San Sebastián.—En Rentería el Unión de Irún venció al Euskalduna por tres a dos.

Se ofrece

Joven de 26 años para dependiente o viajante en los ramos de ferretería, paquetería, droguería y ultramarinos. Razón en esta Administración.

GRANDIOSO SURTIDO DE
MEDIAS DE SEDA NATURAL
La Ciudad de Roma
Altamira, 11 Alicante

Mudanzas y Transportes

Dentro y Fuera de la Capital con Inmejorables
Camiones Dodge Brothers

Especiales Para Estos Trabajos Sin Necesidad De Embalajes
Economía En Los Precios

BLAS SERRANO

Calle De Lafora, Núm. 5, (Antes Postiguet y Frente a Los Baños) Teléfono Núm. 2.435

Esta Casa Dispone De Grandes y Pequeños Camiones Según Las Necesidades Del Transporte.

Otros deportes

Barcelona.—En el Estadio de Montjuich, se ha celebrado en la mañana de ayer domingo, un festival en honor del equipo de Decathlon que logró en Madrid el Campeonato Nacional y del equipo femenino, que se clasificó en primer lugar en los campeonatos nacionales, celebrado en la capital de España.

Roca logró un magnífico tiempo en 200 vallas, batiendo el record nacional de la prueba,

Los resultados fueron:
200 vallas. 1.º Roca, en 26 s. 4/5 (record).
600 lisos. Mercedes Castellert, en 1 m. 45 s. 6/10.
80 lisos. R. Castellert, en 13 s. 4/5.

Barcelona.—En el puerto, se disputaron mañana y tarde, las dos últimas pruebas de la Internacional de «Autbeards»... en la que no ha concurrido ninguna embarcación extranjera.

En las dos pruebas de este domingo venció Giro. Pero en la suma total de puntos, después de todas las pruebas, la victoria ha correspondido al campeón catalán Bertrand.

San Sebastián.—Luciano Montero, acaba de realizar una de las más grandes proezas del ciclismo español. Sobre el recorrido de San Sebastián a Ormaiztegui, y ante un jurado oficial, entre el que se contaba el señor Gervans, presidente del Comité vasco, Luciano Montero se ha lanzado al asalto contra el record que detentaba Telmo García en 2 horas, 48 minutos, 20 segundos.

Luciano Montero, ha logrado cubrir estos 100 kilómetros de carretera llana y asfaltada, en 2 horas, 46 minutos 19 segundos, marca que representa no solamente el nuevo record nacional, si no una de las mejores marcas sobre la distancia que existen en la «lista» internacional.

San Sebastián.—En el campo de Verazubi, el atleta tolosano Andrés Iguaran ha logrado batir el record nacional de decathlon. La prueba fué juzgada por un Comité oficial y en ella no tomó parte ningún atleta más.

El record anterior estaba en poder del castellano Hernández Coronado con una puntuación de 5.427,78 puntos.

El resultado de la prueba, que supone un gran éxito para este atleta, es el siguiente:

100 metros.—En 11 segundos y 4/5.
Salto de longitud.—Seis metros y 40 centímetros.
Lanzamiento de peso.—Cien metros y 31 centímetros.
Salto de altura.—Un metro y 42 centímetros.
400 metros.—En 53 segundos y 2/5.
110 metros (mallas).—En 18 segundos y 3/5.
Lanzamiento de disco.—Veintiocho metros y 63 centímetros.
Salto de pertiniga.—Dos metros y 40 centímetros.
Lanzamiento de jabalina.—Treinta y cuatro metros y 82 centímetros.
1.500 metros.—En 4 minutos, 32 segundos y 2/5.



"Sólo lo bueno se abre camino"

Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA E. FARMACIAS

300-400 pesetas trabajando mi cuenta, cualquier localidad, solicito representantes. Otal. Apartado 514, Madrid.

Propague usted el "Diario"

El saneamiento de "La Albufereta"

Están interceptados los drenajes que se construyeron

«La Albufereta», lugar cada vez más preferido por los excursionistas alicantinos que gustan de la expansión dominical en los alrededores de la ciudad, perderá prontamente la predilección que inspira, si el Ayuntamiento no pone remedio a la interrupción que han sufrido los drenajes que para saneamiento de aquel paraje se realizaron hace poco tiempo.

Seguramente por falta de una moneda frecuente y metódica, han perdido su eficacia los trabajos de desagüe que se realizaron y «La Albufereta» vuelve a ser un lugar pantanoso, insalubre, por tanto, y peligroso para la colonia que a su alrededor se ha formado desde su saneamiento.

Ha de ser de poco coste la labor que allí se realice para dejarlo en estado de salubridad, y llamamos la atención al Ayuntamiento sobre este importante asunto.

Actualmente se está terminando la carretera que la Diputación construye entre de Silla y «La Albufereta» que constituirá un delicioso paseo. Pero si ha de desembocar en un paraje insalubre, nos tememos que el trabajo se haya realizado en balde, por que nadie ha de utilizarla.

Vale la pena, antes que el daño sea mayor, que se remedie esta interrupción en los drenajes que hay construidos.

Los libros

ENRIQUE DIEZ CANEDO.—«LOS DIOS EN EL PRADO».—COMPANIA IBERO AMERICANA DE PUBLICACIONES.—MADRID

El maravilloso museo del Prado que encierra entre sus muros los mejores cuadros de la pintura universal cuenta con un crecido número de cuadros hechos sobre asunto mitológico por los mejores nombres del arte. Hacia falta una guía que los mostrase, clasificase y explicase sus valores. A llenar esta necesidad viene ahora este magnífico libro de Enrique Diez Canedo.

La mitología en el museo de pinturas madrileño muestra los orígenes escultóricos del arte mitológico en la antigüedad, en el triunfo del asunto en el periodo del Renacimiento, su falsedad y falta de arraigo en la pintura española, su explosión voluptuosa y dinámica en los artistas flamencos, sus estrabaciones posteriores de tipo anacrónico o de tipo académico.

Los temas principales desarrollados en este libro son: «Los dioses en la escultura antigua», «Ticioano o el imperio de Venus», «Velázquez o Apolo y Dionisos», «Rubens y las diosas», «Rubens y las leyendas mitológicas», «Mitología menor». Todos ellos tratados con la máxima competencia y el más exquisito gusto.

Gacetillas

AMA DE CRIA para criar en su propia casa. Leche de siete meses. Buenas referencias. Calle del doctor Nieto 28 (Carolinas) Beatriz Espinosa.

VENDESE COCHE europeo-seis plazas perfecto estado. Para tratar Avenida de Loring, 12, vinos.

SE OFRECE señorita para dependencia, tienda u oficina. Razón; en esta Administración.

Circulo Republicano de Benalúa CONCURSO

Teniendo necesidad esta Sociedad de adquirir una puerta mampara y un mueble librería, se abre concurso, sujetándose al pliego de condiciones que está expuesto en el tablón de anuncios de dicho Circulo.—El secretario, Carmelo Alberola.

SEÑORITA INGLESA con título de la Universidad de Londres se ofrece para dar lecciones de inglés y alemán. Razón: en nuestras oficinas.

Cartelera

Espectáculos para hoy

CENTRAL.—Cine sonoro. Sesiones desde las cuatro de la tarde. «Todo por el aire».

IDEAL.—Sesiones de cine sonoro desde las seis y media. «Hermandad frívola».

ESPAÑA.—Sesiones de cine mudo desde las seis y media. «Las tres pasiones».

Farmacias de turno

La de la doctora Pascual Devesa, plaza del 14 de abril; la de don Rafael Planellas, plaza de la fábrica y la de don J. A. Bonmati, calle de Segarra.

PERDIDA de una pulsera de oro, de cadena que debió extraviarse ayer mañana en el Cementerio municipal. Se gratificará a quien la presente en nuestra Redacción.

CHICOS PARA REGADOS hacen falta. Razón en nuestras oficinas.

La Juventud Radica

representa la seguridad de que la República dará satisfacción a los sentimientos juveniles de inquietud y renovación.

AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el Barniz negro «Timón» especial para guardabarros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

Basta una sola mano para ello. Precios: Bote de 1 kilo, 750 pesetas.—Bote de 1/2 kilo 400 pesetas.—Bote de 1/4 kilo, 225 pesetas.

El impuesto del timbre a cargo del comprador. Fabricante: DESIDERIO REIG PAYA.—Baileñ, 10.—ALICANTE

Sea usted precavido llevando siempre consigo un tubito de tefalán líquido



Desinfecta y cura rápidamente heridas, llagas, cortes, quemaduras y sabañones.

Suprime parches y vendas y permite lavarse y utilizar la parte dañada. INDISPENSABLE a deportista, excursionista, colegio, oficina, hogar y a todos en general. Precio: Ptas. 1'35 el tubo. En farmacias y droguerías. Representante en Alicante: Ricardo Latorre - Mayor, 10



el verdugo de las canas

Al señor gobernador

Siguen los atropellos del alcalde de Benjúzar

En este honrado pueblo se están llevando a cabo los mayores abusos y atropellos jamás conocidos, por parte del señor alcalde, vilipendiando los más sagrados deberes de ciudadanía.

Este señor, interpretando a su capricho el decreto del Ministerio del Trabajo del 28 de abril último, sobre la constitución de la bolsa del trabajo agrícola se ha liado la manta a la cabeza imponiendo multas a diestro y siniestro sin contemplaciones de ninguna especie.

Además, dicho señor alcalde, ha creado a sus órdenes, un nuevo cuerpo de legionarios (pistoleros) para que si algún ciudadano se niega a pagar dichas multas, por creerlas injustas, le asalten la morada llevándose lo que encuentren a su paso, tal como gallinas, sillas, mesas y otros enseres.

Y notros al protestar de tales abusos y atropellos preguntamos: ¿es que la República no tiene leyes, o es que sus representantes no las quieren hacer cumplir.

MARIANO LOPEZ

Muebles

el mejor y más barato siempre el de

Cerdá

importante baja en los precios. Se traspaesa el local SAGASTA 16

Teatro Principal

Revistas

El sábado se presentará en el Teatro Principal la primera Compañía de Revistas de las que han de visitarnos este año. Gómez Jimeno, el populatismo empresario que tantos laureles ha conquistado en esta tierra, acude, al frente de una magnífica compañía en la que figuran las vedettes «Rosaleda» y Carmen de Granada; las primeras típles. Carmen Muñoz y Elena Salvador; Pilar Talúa, María Pastor, Carmen Fresno, y un plantel de segundas típles que van a alborotar la ciudad por unos días con su belleza. Los actores Andrés Calvo, Pepe Marco, Santiago Rubull, Luis S. Dorado, José Francés y otros, completan el conjunto, que como puede observarse, no puede ser más atractivo.

La obra de debut es «El país de los tontos», de Paradas y Jiménez, música del maestro Guerrero, de gran resonancia y éxito.

CONCURSO MEDICO

—oOo—

La Sociedad de Resistencias de Costureros y Acción Republicana de Cox, saca a concurso la plaza de Médico para la asistencia de los socios por el plazo de quince días que principia a contar el 1.º de Noviembre y termina el 15 del mismo mes.

El pliego de condiciones estará a disposición de los concursantes en la Secretaría de la Sociedad San José número 1, de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Cox 29 octubre de 1931.—El presidente, Rafael Carmona.

Agencia Comercial e Hipotecaria

Capitalistas: Podéis imponer vuestro capital al 6 y 1/2 por % con la máxima garantía.

Préstamos: Se efectúan sobre hipotecas de fincas rústicas y urbanas desde 5 a 30 años al 7 por cien, dando toda clase de facilidades para amortizar capital e intereses.

Compra-venta de fincas.—Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas en cualquier punto de España.

Unica agencia que cuenta con una sucursal en Madrid para solventar toda clase de asuntos relacionados con los Ministerios, Juzgados y otros, facilitando además antecedentes penales, actos de última voluntad, registros de marcas, etc., etc.

Posee además, Abogados y Procuradores en las principales capitales de España, competentes en asuntos jurídicos, especialmente en Madrid, Valencia y Alicante.

Para informes:

Francisco Albert

Baileñ, 14.—Alicante

Hotel Palace de hoteles unidos S. A.

PRIMER ORDEN

80 habitaciones, 50 cuartos de baño, calefacción, teléfono, agua corriente, caliente y fría en todas las habitaciones, ascensor.—Cubiertos a 7 pesetas; cocina selecta. Garage

Vista inmejorable, frente al mar

CERVEZA MAHOU VINOS Y GONZÁLEZ BYASS CORACAS

Hijos de C. Mahou MADRID ES LA MEJOR

JEREZ DE LA FRONTERA «Tío Pepe», «insuperable», «Solera 1847» y otros

Depositarlo y agente provincial en Alicante

ASIN - Isabel II 10

Vidrios-Lunas-Marcos

Precios baratísimos

José Candela y C.ª Ltda.

ANTES SUC. DE CANDELA Y DEVESEA

BAILEN 23 y 25

ALICANTE

(Frente a la Posada «La Unión»)

Visite Vd. las oficinas de

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

TELEGRAFOS

CONVOCADAS 100 PLAZAS

Preparación a cargo del siguiente profesorado

Don Vicente Fenoll, Jefe de Negociado de Correos.—Don Rafael Herrero, Maestro Nacional.—Don José R. Brunet, Profesor de Idiomas.—Don Agustín Moreno, Técnico de Líneas del C. de Telégrafos.—Don Francisco Gómez Bosch, Técnico de Instalaciones del C. de Telégrafos

ACADEMIA POLITECNICA MURO

ALICANTE

Alfonso el Sabio, 24

FEMINA

CASTAÑOS, 18, 1.º

Sala de belleza - - - Tocadores femeninos

Atendido por señoritas - - - Salones independientes

Precios moderados

Un mes. 2'25
Fuera: Trimestre 8'00
Extranjero: Semestre 16'00
NÚMERO ATRASADO, 0'30 PESETAS

Correspondencia literaria y política, al Director

Propiedad: Alianza Republicana Alicantina, S. A.

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

Informaciones telefónicas y telegráficas

La reunión del Banco de España satisface a Prieto

Dos bajas en el Ejército.—De interés para los "cursillistas".—La provisión de las loterías vacantes.—Importante robo al duque de Guisa.—Los radicales se ofrecen a dar todas las facilidades para conjurar las dificultades del momento

DICE ALCALA ZAMORA

Madrid (Tel).—Alcalá Zamora publica en un periódico con el título de "Actitud personal y asistencia colectiva" un artículo en el que afirma que siempre flo más en la obra conjunta de cuantos pasaron por el mundo que en un individualismo providencial.

Por ello le preocupó grandemente el encargarse del poder. «Viva está, dice, una persona a la que yo reservaba relieve tan señalado y hubo otra, ya fallecida, a la que hice después parecida sugestión».

«Durante el período de conspiración conté con la asistencia pública que me sirvió para moderar el programa del Gobierno provisional.

En el caso de que hubieran evolucionado las fuerzas sociales sinceramente constitucionales, mayor hubiera sido la moderación del programa y de la composición de los Gobiernos republicanos.

Verificadas las elecciones Constituyentes yo era ya un vencido y agoté la simpatía, el prestigio y el afecto que me dieron mis compañeros y la opinión, para evitar excesos y extravíos en la Constitución.

Luego comprendí que había llegado la hora de cambiar de postura, obteniendo mi libertad de acción.

Cuando se aprueba la Constitución, llamaré a la Cámara a una última deliberación sobre algunos artículos adicionales que permitan gobernar a todos».

NOTA MILITAR

Madrid (Tel).—El «Diario Oficial» publica la baja en el ejército de los capitanes de artillería don Agustín Crespi y don Joaquín Crespi que no firmaron su adhesión a la República.

Se nombran directores de las Fábricas de Artillería de Sevilla a don Manuel Segura, de Trubia a don Víctor Landera y de Oviedo a don Ricardo Giménez.

De interés para el Magisterio

Madrid (Tel).—La «Gaceta» de ayer publica las disposiciones para el cumplimiento del decreto del 3 de julio del actual que establece los cursillos de selección profesional para ingreso en el Magisterio Nacional.

La primera parte comenzará el día 9 de noviembre, realizándose los dos primeros períodos en las provincias que enumeren en primer lugar en sus instancias, los cursillistas.

Se publican los tribunales respectivos. El número de plazas a proveer es el de cinco mil no ampliables.

NO ES CIERTO

Berlin (Radio).—Desmientese en el Banco del Estado Alemán piense solicitar una moratoria.

Tres detenciones

Sevilla (Tel).—Ayer fueron detenidos tres comunistas por excitar a la rebelión a los soldados.

La Internacional Socialista

París (Radio).—La directiva de la Internacional Obrera Socialista se reunió planteándose apasionada discusión sobre la situación política económica.

En una segunda reunión que se celebrará en breve se dará una nota comunicando los acuerdos adoptados.

La ley de fugas

Barcelona (Tel).—Ante la Comisión de Responsabilidades declararon varios jefes de la guardia civil sobre los sucesos en Cataluña durante la época dictatorial.

Algunos de ellos hicieron gravísimos cargos contra determinadas autoridades por la aplicación de la «ley de fugas» que la guardia civil barcelonesa no quisocumplir jamás.

En la Presidencia

Madrid (Tel).—Una comisión del Banco Hipotecario de España estuvo esta mañana en la Presidencia entrevistándose con el señor Azaña con quien cambiaron impresiones sobre reforma agraria.

Alerta vinateros

Perpignan (Radio).—El Consejo general de los Pirineos orientales ha aprobado por unanimidad la siguiente resolución:

«El Consejo reclama con urgencia del Parlamento la votación de un proyecto de ley elevando los derechos de Aduanas sobre los vinos y licores extranjeros en quince céntimos por cada grado de alcohol, y el establecimiento de una cláusula que permita elevar ese derecho, en el caso de que la moneda de las naciones extranjeras ascendiera a su valor en primero de octubre del año actual».

Esta medida afecta a los vinos españoles.

Fraile mosten...

Granada (Tel).—El arzobispo ha ordenado al señor López Dóriga que durante tres días de pública satisfacción a los católicos de la ciudad escandalizados (¡) por sus discursos al tratar de la cuestión religiosa.

Manifestaciones del ministro de Hacienda

El señor Prieto se muestra satisfecho del resultado de la Junta del Banco de España

Madrid (Tel).—El ministro de Hacienda señor Prieto al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó la satisfacción que le había producido el normal desarrollo de la junta general extraordinaria de accionistas del Banco de España celebrada ayer domingo.

Encuentra natural el señor Prieto que el Banco de España defienda sus legítimos intereses, pero conviene que lo haga a la luz del día.

También demostró satisfacción el ministro de Hacienda por el resultado del Consejo de ministros celebrado el sábado que tanta expectación causó. Dijo que la reunión había sido especialmente a prestar atención del Consejo al programa mínimo del partido socialista que fué aceptado por el Comité revolucionario y se convirtió en programa del Gobierno, al asumir el Poder el referido Comité en 14 de abril.

El señor Prieto estima que precisa aprobar los tres proyectos fundamentales de los ministros socialistas antes que se elija presidente de la República, por que en tal momento habrá terminado el mandato de los socialistas y por tanto correrían peligro, casi seguro, de no aprobarse, los proyectos mantienen los socialistas. El programa del partido está compuesto ante todo por las leyes de Trabajo, la agraria y el proyecto de ordenación bancaria.

Dijo también el señor Prieto que el ministro de Estado y jefe del partido Radical señor Lerroux ha ofrecido hacer las debidas indicaciones a la minoría radical del Parlamento para que no modifique los dictámenes de las respectivas comisiones en cuanto hace referencia a los proyectos antes indicados, al objeto de que se aprueben rápidamente, según han convenido los ministros.

Añadió el ministro de Hacienda que se acordó también que el presidente del Consejo señor Azaña celebre una entrevista con el de las Cortes señor Besteiro, al objeto de ponerse de acuerdo para habilitar sesiones especiales u horas extraordinarias en las que se celebren, para alternar con la discusión del proyecto constitucional las leyes antes mencionadas cuya urgencia es manifiesta para el partido socialista por las razones antes apuntadas.

En el almuerzo que a mediodía reunió a los ministros en Lardby, invitados por el señor Azaña, dijo el señor Prieto que continuaría el examen de estas cuestiones.

La lotería

Premios mayores del sorteo de hoy

Table with lottery results: Valencia, Madrid, Barcelona, San Sebastián, Bilbao; Pamplona, Barcelona, Madrid; Madrid; Madrid. Columns for prize amounts and ticket counts.

Espanoles en Rusia

Moscú (Radio).—Ha llegado a Moscú una delegación de industriales españoles invitada por el trust soviético de Petróleo.

La delegación permanecerá un mes aproximadamente en la U. R. S. S., y visitará los grandes centros industriales y las explotaciones petrolíferas de Baku, Grozny, Tonapay y Batourin.

Toros en Gerona

Gerona (Tel).—Celebróse la corrida de feria. Asiste el prefecto de los Pirineos.

Ganado de Aleas, manso. Marcial Lalanda, bien. Torres, colosal. Cortó orejas y rabo y fué sacado en hombros. Ortega, desgraciado.

Robo importante

Dieppe (Radio).—Se ha cometido un importante robo del que ha sido víctima el duque de Guisa.

El robo se cree que lo realizó un criado suyo que ya sufrió dos condenas por delitos semejantes.

Los incidentes de ayer en la Castellana

Delación de un hijo del general Muslera

Madrid (Tel).—El señor Galarza, director general de Seguridad, estuvo esta mañana en la Presidencia entrevistándose con el señor Azaña a quien dio cuenta de los incidentes de ayer en la Castellana, notificándole que uno de los detenidos por tal motivo es hijo del general Muslera.

Los incidentes de referencia consistieron en que un grupo de jóvenes profirió gritos subversivos, vitoreando al rey.

Se practicaron cinco detenciones, entre ellas la del hijo del referido general Muslera. Se les han impuesto multas de 500 pesetas.

Provisión de Loterías

Madrid (Tel).—La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Declarando que no están comprendidas en el decreto del 28 de julio del año corriente la Administración pública del Estado, las Diputaciones, Ayuntamientos, corporaciones y fundaciones de interés público. Dicho decreto tiene por finalidad evitar que pase a manos extranjeras la riqueza nacional.

Decreto suprimiendo el Cuerpo de Médicos del Registro civil y declarando que se extingan las plazas de médicos propietarios en las vacantes que se produzcan.

Prohibiendo provisionalmente la importación de fibra de coco. Desestimando una instancia del Cuerpo de Porteros de ministerios civiles sobre derogación del decreto del 21 de diciembre de 1925.

Orden relativa a la provisión de Administraciones de Loterías.

Se efectuará en la forma ya establecida pero las vacantes por fallecimiento del titular, si éste la hubiera desempeñado durante veinte años consecutivos, se podrá excluir del concurso la vacante confiriéndola a las viudas o a los hijos mayores de edad.

Si el tiempo que la desempeñó fué no menor de quince años se anunciará a concurso teniendo las viudas y huérfanos mayores de edad derecho preferente.

Apróbandose la clasificación de plazas de médicos titulares inspectores municipales de Sanidad.

Nombrando a don Ramón Oliveros, vocal del Consejo de la Industria.

La refundición de los cuerpos auxiliares militares

Madrid (Tel).—El ministro de la Guerra señor Azaña prepara una disposición refundiendo en una sólo los distintos cuerpos auxiliares del ejército.

El Gobierno almuerza invitado por el presidente

Madrid (Tel).—A mediodía se reunió en Lardby para almorzar invitados por el presidente del Consejo, todos los ministros que forman el Gobierno.

Para tal reunión llegó el señor Martínez Barrios que estaba en Sevilla y que fué avisado telefónicamente por el señor Prieto.

En la reunión, que no ha terminado a la hora en que telefono, debía continuar el examen de la cuestión política del momento, que se inició en el Consejo de ministros del sábado.

Tratado franco-italiano

Madrid (Tel).—Mañana comenzarán las negociaciones para concertar el tratado comercial entre Italia y España pues se encuentran ya en Roma todos los delegados que han de intervenir en nombre de España.

Los españoles sin trabajo en La Habana asaltan el Consulado

Madrid (Tel).—En el Ministerio de Estado se ha sabido que los obreros españoles sin trabajo en La Habana, han asaltado el local del Consulado destruyendo los muebles.

El Gobierno ha dispuesto la reparación de 50 de dichos obreros, por cuenta del Estado.

En Barcelona intentan robar la caja de un teatro

Matan a un sereno pero son detenidos los autores

Barcelona (Tel).—En la pasada madrugada el sereno de la calle donde está el Cine Avenida recibió encargo de parte del hijo del dueño del teatro para que autorizara la entrada a un individuo que se presentaría con objeto de recoger unos legajos que había dejado olvidados.

A poco rato se presentó dicho individuo que con el sereno penetró en el local dirigiéndose a determinado sitio del bar. En este momento llamaron a la puerta y otro sujeto dijo al sereno que era acompañante del que había entrado, siéndole permitida también la entrada.

Inopinadamente se abalanzaron los dos contra el sereno amordazándolo con una toalla el uno, mientras el otro le enseñaba una pistola.

El vigilante cercano debió notar alguna anomalía en el teatro; pues se acercó con ánimo de averiguar lo que ocurría, pero en dicho instante, cuando se disponía a franquear el local, dos individuos le hicieron varios disparos desde la calle hiriéndolo mortalmente.

Al ruido de las detonaciones acudieron otros serenos y varios guardias deteniendo a Angel Espi a quien se le ocupó una pistola con tres capsulas disparadas, que huía en aquel instante.

En el interior del cine fueron detenidos un apodado «El Pinto» y otro llamado Leopoldo Díaz. Al primero le fué ocupada una pistola y al segundo un cuchillo.

Los detenidos fueron atrapados cuando se disponían a huir.

En la Jefatura de Policía Angel Espi se confesó autor de los disparos que causaron la muerte del sereno, que falleció a poco de ingresar en el dispensario. Se llamaba Ricardo Martín.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso practicando las primeras diligencias.

El dueño del teatro ha dicho que no ha notado la falta de dinero alguno. Parece que lo que trataban los asaltadores era robar la caja.

Manifestaciones del ministro del Trabajo

Los socialistas no pueden permitir que se paralicen los proyectos que tienen presentados

Madrid (Tel).—El ministro de Trabajo señor Largo Caballero manifestó en la visita que le hicieron esta mañana los periodistas que rogaba le perdonaran si en la reunión que celebró el sábado no fué más explícito restando claridad a sus manifestaciones sobre los motivos de la reunión.

«Pero ya habrán comprobado ustedes—les dijo—que nada grave ocurriría según anticipo.

El Gobierno se ha hecho solidario de los proyectos de los ministros socialistas que eran acuerdo antes de la revolución.

Todos serán discutidos en las Cortes. «No podemos permitir—añadió—que se paralicen en las Comisiones de la Cámara.

Se extrañó el señor Largo Caballero de la campaña que realizan las derechas en contra de los socialistas, sin tener en cuenta que la monarquía solicitó su concurso para gobernar, a lo que se negaron.

Los socialistas no pueden dejar de actuar pública y privadamente. Las derechas hablan de las elecciones inglesas ignorando que si el laborismo ha fracasado ha sido precisamente por no gobernar en socialista.

Si no colaboráramos en el gobierno iríamos frente al gobierno. Los socialistas y la U. G. T. no pueden dejar de participar en la vida pública suceda lo que suceda.

La "Gaceta" acepta la propuesta de la Diputación de Alicante sobre cédulas personales

Madrid (Tel).—La «Gaceta» de hoy publica una orden resolviendo la propuesta de la Diputación provincial de Alicante relacionada con el impuesto de cédulas personales y accediendo a lo solicitado por la corporación.

Publica la Gaceta las tarifas que con arreglo a esta propuesta regirán en la provincia de Alicante para la exacción de cédulas personales.

Se llega a la conclusión de que para conseguir una exacción del impuesto lo más equitativo posible posible, dentro de las disponibilidades económicas a que se contrae precisamente la aplicación del impuesto, precisa una revisión detallada de cada clase, dentro de su tarifa respectiva.

La propuesta está concebida en los siguientes términos:

1.º Que existe desigualdad entre las tarifas existentes después de efectuando un estudio comparativo entre la primera que se aplica por Rentas de Trabajo, la segunda destinada a Contribución y la tercera que adopta como modelo para aplicar el impuesto los Alquileres de las viviendas de los contribuyentes.

2.º Que dentro de las tarifas hoy establecidas hay también desproporción entre las distintas clases de cada tarifa, a poco que se estudie en ellas y por tanto es de justicia efectuar un prorrateo dentro de cada una para que no resulte gravada igualmente distintas situaciones económicas, cuyo módulo es el sueldo del contribuyente o el alquiler que pague de su domicilio.

El Residente francés en Marruecos

Madrid (Tel).—Esta noche llegará el Residente de Francia en Marruecos.

Se le preparan varios agasajos.

Anuncie usted en el DIARIO